

# LA COLMENA OBRERA

Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION y ADMINISTRACION

Número suelto: 10 céntimos

Calle de la Conquista, 57 y 59

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
Badalona y provincia: 100 pta. trimestre  
Paqueta de 30 céntim.: DOS pta. (para el extranjero)  
De los artículos firmados no, respondemos a autor.  
No se devuelven los originales.

## Hoy hace un año

El 1.º de Junio de 1917 será célebre en los anales de la historia política de España, y no será precisamente porque en dicho fecha tuviera efecto un acontecimiento de grandeza y si un hecho que luego vino a patentizar el divorcio que existe entre el pueblo y el Ejército, si es que a esta institución debemos aceptarla como representada por los jefes y oficiales de la misma.

El célebre manifiesto dirigido al país por los militares, fué como un chispazo que ahogara el pesimismo que embargaba al pueblo español, puesto que éste abrigó por un momento la esperanza de que los caudillos populares se decidieran a realizar los tantos años prometida revolución, revolución que podía triunfar fácilmente, cuando los representantes de la fuerza organizada se revoltaron contra los muros del régimen y contra el régimen mismo. Por que debiese procurar que entonces se produjese por un período de relajamiento en todas las instituciones, que de ser aprovechado al instante por los que tenían deber a ello, España habría podido incorporarse al concierto de los países progresivos en el orden político y marcar un nuevo cauce más racional a los dispersos factores de la economía nacional, que es lo que necesita el pueblo harto paupérrimo por la codicia de los «grandes patriotas» que jamás tuvieron la percepción de un elevado sentido de la responsabilidad y de la solidaridad colectiva o social. Pero, por una parte, la famosa Asamblea de parlamentarios no tuvo otro objeto que el dejar que pasara aquella oportunidad preciosa para reorganizar España y reivindicarla del calificativo de país africano, y, por otra, en el fondo del gesto de los militares no había otra cosa que una mezquina aspiración de clase, que una necesidad del momento, que un grito que salía de los estómagos, no sólo pidiendo pan, si que también superficies donde poder seguir codendiéndose con la holgazanería parasitaria que chupa la sangre del pueblo productor.

Cuando a esto aspiraban los militares con su «genérico» y allisoniano manifiesto al país, pues que después pudo verse, una vez satisfechos en sus deseos, cuando el pueblo pedía la misma libertad nacional, justicia, como esos mismos militares se trababan al proletariado y dejar, según se ha denunciado ahora en pleno Parlamento, algunos de ellos asesaron a infelices y pacíficos trabajadores. Luego, qué hicieron cuando la constitución de las Juntas de Defensa de los brigadas y sargentos en jerarquía el deber, y la justicia de que ellos habían abusado y todo para ello de los mismos que sacrificaron.

Y lo más repugnante de todo, resultan ser esos mismos que los sectores democráticos entonan un loor a los jefes y oficiales del ejército, como si el gesto de estas hubiera sido algo renovador en la marcha de las desastrosas cosas de España, como si el gesto de los militares hubiera estado siquiera por un momento dirigido por la grandeza del bien común nacional.

El 1.º de Junio de 1917 pasará a los anales de la historia política de España como la fecha en que se pronunció una traición más de los militares españoles, que es más desmerecer a las cuadrillas de productores por los oligarcas militares del siglo XIX.

## El lock-out contra los metalúrgicos

# La 'imparcialidad' de los parásitos

El conflicto planteado por la burguesía metalúrgica continúa en pie y sin que por el momento se vea la solución por parte alguna. Todo está igual. Los explotadores con su insania aspirando al quebrantamiento de la unidad y energía del Sindicato de Metalúrgicos, los obreros, con un entusiasmo admirable, esperando el momento en que la burguesía, despótica y malvada, doble la cerviz por la fuerza de la derrota que indefectiblemente habrán de sufrir en pago a su ruin proceder.

Y esa burguesía que tan innoablemente se ha portado para con sus obreros, no se podrá quejar del cometimiento de éstos por cuanto víctimas y victimarios se encuentran frente a frente en plena calle y no se ha dado todavía el caso de hacer que paguen su maldad estos últimos. Sin embargo esta actitud específica de los obreros, Badalona tiene sus momentos que parece un campamento por el lujo de fuerzas de la guardia civil desplegadas por toda la ciudad, fi cual pierde toda su belleza cuando por sus calles se contonea la sámplica figura de Curro Meloja (a) Salagaray, el pionero «arréglalo todo» que el perfume González nos mandara para que la burguesía metalúrgica lo trate a cuerpo de rey.

Ya lo decíamos en nuestro pasado número: los obreros se declaran en huelga, las autoridades los persiguen, encarcelan y hasta apalean y torturan; cuando son los burgueses los que declaran un lock-out, no sólo las autoridades no los atropellan, sino que éstos se ponen incondicionalmente al lado de los promovedores del conflicto. Esto ocurre ahora en Badalona en ocasión del lock-out contra los metalúrgicos, y aún podemos decir—lo decimos bien alto—que antes de estallar

este conflicto el policía Salagaray ya andaba de por medio preguntando no sabemos si al propio burgués Balsachs—no conocemos a ese señor—o a su Director, cuáles eran los obreros más significados que en su casa tenía. Esa conversación fué sorprendente y se sostenía en el departamento de 1.º de un tranvía y muy cerca de los talleres que en San Adrián posee el burgués Balsachs. ¿Qué imparcialidad se puede esperar de ese señor Salagaray que el gobernador enviara a esta ciudad para arreglar el conflicto de los metalúrgicos?

Debemos esperar sencillamente que el arreglo sea el que comunmente se obtiene a todos los conflictos en que interviene las autoridades y particularmente ese Curro Meloja, que con su exiguo sueldo y su especialidad en arreglar conflictos puede pagar carreras y enriquecerse, aunque para ello sea condición indispensable pasar por encima de la razón, del derecho y de la justicia.

La actuación de Salagaray en Badalona es ya escandalosa, y mucho más lo será para poder lograr los fines no muy limpios que se propusiera antes de estallar el conflicto. En último término lo atropellará todo por dar gusto a la burguesía, pero que no se olvide que en Badalona hay una organización que sabría responder en justicia.

Los obreros metalúrgicos, y de un modo muy particular el Comité de huelga, deben tener muy presente que a Salagaray no le importa nada el conflicto que sostiene y, por tanto, cuando este señor los llame, sea por lo que fuere, mándenlo al cuerno.

Salagaray ha venido a Badalona a servir los intereses de la burguesía.

se cuando terminara; pero, de continuar así, los pocos metalúrgicos lock-outeados que quedamos aquí estaremos dentro de poco trabajando en otros sitios, y de no haberlo así tal como lo expongo, tenemos el apoyo material de los sindicatos de Cataluña y del resto de España si nos conviene.

Siendo así, los metalúrgicos tenemos que aguantar el guante que nos ha lanzado la burguesía, que por ahora la victoria viene a pasos gigantescos.

¡Metalúrgicos! la Unión vencerá por dificultades que se le opongan puesto que la razón es nuestra!

José MARCI

## Destacando una calumnia

En una hoja expendida por Badalona, fechada en 24 de Mayo del corriente año, y firmada con un nombre al píe de la misma dice: *La Auxiliadora Cristalera*, entodados momentos entre lo mucho que hay escrito en ella, un párrafo que dice: «Hay cosas malas, damos el grito de alerta para que nadie deje sorprenderse en su buena fe por quienes recurren a todos los medios, incluso el de ir Fuentes a la Sociedad de Curtidores a hacer presión para que nos buenos obreros y astuzadotes en contra nuestra».

Esto señores de «La Auxiliadora Cristalera», es falso a todo serlo.

Si el compañero Fuentes vino a la reunión que nuestra Sociedad celebró el día 15 de Mayo, fué a raíz de una invitación nuestra, y no vino él, si no que incluso algún otro compañero de su Sociedad.

«Parece señores de «La Auxiliadora», que la confidencia que os llevaron, os la incluyeron con tan mala pata que parece, del párrafo que se desprende de dicha hoja, que vosotros váis con una segunda intención, o que sólo vosotros los que váis por mala fe; porque harito sabido tendis que no es hoy precisamente que las Sociedades os van a declarar amarrillos, si no que lo tienen hecho ya desde muchísimo tiempo, y que para ratificarlo más fuertemente, lo van a hacer por medio de reuniones generales tal como se acordó en una reunión general de Juntas y Delegados que celebró la Federación Local de esta.

Y nosotros, a raíz de una carta que recibimos de vuestra Sociedad, sin fecha y firmada con el *señor*, y enterados minuciosamente de ella adoptamos la Junta de la Sociedad de Curtidores, invitamos una comisión de la Sociedad de Vidrieros, por que ésta expusiera en la reunión, todo cuanto tuviera y pudiera de todo el proceso de vuestro litigio y ésta después determinara en consecuencia el camino que había de recar; y esto lo determinamos así porque no se dijera después que la Junta de los curtidores había hecho presión en sentido tal o cual; la Junta por su parte ya había hecho lo que debió en reunión de Juntas y Delegados, pero ésto quiso, y así quedó, que la general escuchara los mismos afectados para que se hiciera capáz de todo lo sucedido.

Y recargó el acuerdo, como creemos ya sabría, en declararos *amarrillos*, completamente *amarrillos*. ¿Por qué? Ya lo sabéis vosotros; ya lo sabe también vuestra conciencia; ¿para qué repetir lo que todo *buen trabajador* ya sabe hasta de memoria? Continuando por el camino que habéis emprendido váis a tener buena suerte; muy buena suerte, porque los *buenos trabajadores* seréis vosotros, y tan buenos seréis que vais llevando ya el estigma de todo lo malo.

Más hay todavía: Sabed que el compañero Fuentes en la reunión que había una comisión vuestra, y hasta no lo manifestó. Nosotros le observamos, a la comisión, que no estábamos predeterminados ni podíamos estarlo para esto, y que nosotros entendimos que si os hubierais querido defender teniais un local y día señalados, y que vosotros teniais la obligación de aceptar. Esto os hubiera puesto a buen lugar, si se hubiera visto que la razón estaba de vuestra parte, más, al no haberlo, os habéis defendido mal. Aceptad de nuevo la controversia... y allí veremos como os portáis; por ahora ningún parlamento con vosotros, ninguna conferencia ni nada! Por traidores a la causa, e incluso más... ¡Por confidentes! ¡Por querer echar a perder a unos cuantos compañeros abnegados de la causa de los trabajadores! Por estas cosas hemos acordado declararos *amarrillos* los Curtidores de Badalona; ya sabéis.

¡Cuánta mala fe! ¡Cuánta barbarie! ¡Cuánta maldad! Parece mentira.

Por la Junta del Sindicato de Curtidores de la Unión Popular, Sección Badalon.

B. BONET

Badalona 28 Mayo de 1918.

(Hay en esta hoja de «La Unión Popular», Sindicato de Curtidores de Badalona y un comentario. Ver esta Badalona.)

## Ecos... y Palos

«A cruzada "amarril"»

Así debiera titularse la grotesca campaña emprendida embosadamente por una gente sin pudor y sin etc., etc., etc., contra la Sociedad de Obreros Vidrieros. Algunas de esas «gentes» desgraciadas de varios intentos, no pudieran haber a

una novela lejana que Tal...  
que se nos aparece de nuevo...  
toría de este país.

El más asombroso que ha registrado la...  
toría de este país.

...y todo se trata...  
de ciudadanía. Parece que que...

...BONET...  
...DADO CA...





**LA PERRA** - Tienda de comestibles

Cristal, Vidrio, Alfarería,  
Productos Químicos, etc.

**Francisco Basullas**

Conquista, 108 y Arrabal, 39  
**BADALONA**

**Fábrica de Anisados y Licores**

**Eusebio Miralles**

Elaboración especial  
Ratafia  
y Aguardiente compuesto medicinal

Calle Granota, 8.-BADALONA

**Destilería de Anisados y Licores**  
**Anis Kanguro**

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca y compuesta) - Ratafia - Cognac d'Or

**JAIME MARTI CABOT**

Despacho: ARNÚS, 36      Fábrica: Riera de Foch  
**BADALONA**

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*

**Caja Nacional de Seguros Sociales**  
SOCIEDAD ANÓNIMA - BARCELONA  
RAMBLA DE LOS ESTUDIOS, 8

Disponible

Pensiones diarias:  
Por pérdida de trabajo.  
Por enfermedad.  
Ahorro de cuotas.  
Reparto de beneficios.

AUTORIZADO POR LA COMISIÓN GENERAL DE SEGUROS  
Representante: **FERMÍN BORRÁS**  
Calle de la Trilla, Letra B.- BADALONA

**Fábrica de Gaseosas y Fruchampañ**

Depósito de Cerveza de todas clases

**SANTIAGO PUÉRTOLAS**

**GUIXERAS, 32 Y 34.-BADALONA**

Reservado para Enrique Rallo

Director Propietario del

**Instituto Badalonés**

OBRAS NUEVAS

**El peregrino curioso**  
(VIDA POLITICA ESPAÑOLA)

Precio 3'50 pesetas por Alberto Gihraldo

**Desde las barricadas**

(Una semana de revolución en España)

Sensacional folleto de 100 páginas

Precio: 0'35 pesetas

Pedidos a todas las librerías y

**Casa Editorial Monclús-Tortosa**

**La Colmena Obrera**

Periódico Quincenal

Órgano de la Federación de Sociedades Obreras de Badalona

Redacción-Administración  
Conquista, 87 - 89

El periódico de más circulación de Badalona  
Suscriptores en toda España y América del Sud

Tiraje ordinario: 2.500 ejemplares  
Tamaño de la página 30 X 45

Suscripción: Una peseta en toda España  
América: 1'50 \$ trimestre ó 15 \$ al año

**Anuncios:**

Tarifa de precios para un mes

Una página.....	Pesetas
1/2	40'—
1/4	25'—
1/8	15'—
1/16	10'—
1/32	6'—

Para más de un mes, precios convencionales y más reducidos